

BATALLON UNIVERSITERIO

Ya sabíamos que para cometer planchas nadie aventaba a los universitarios, que, antes que consagrarse al estudio, para no cometer otras tantas en el ejercicio de sus respectivas profesiones, se han dado a la política, pero a aquella que perturba la marcha regular de la administración pública y crea peligros para la paz.

Mientras todos los ciudadanos que se han organizado en batallones, para iniciarse en el manejo de las armas y en el servicio de campaña, han elegido sus jefes y se han dado una organización militar de acuerdo con las leyes respectivas, los jóvenes universitarios, los que están matándose años enteros en los claustros han empezado por elegir para primer jefe a un General de la República, cuando hasta las beatas saben que sólo pueden serlo los coroneles o comandantes, mas nunca un General.

Conque por dárles gusto iba el General Leonidas Plaza a dejar su residencia, a privarse de las delicias de su hogar para venir a enseñar a los universitarios el manejo de las armas, o el General Terán a dividirse del Panóptico con el mismo objeto. Bien conoce a sus cachibos el señor Rector de la Universidad, y con razón, como que dotado de ese sentido práctico, se niega a prestarles apoyo aun en lo que parece justo y santo, sólo porque aun de esto han de hacer política.

No saben los universitarios que todo se sabe en esta vida, y aun cuando han pretendido olvidar aquello de que las paredes tienen oídos, nosotros, aleccionados por una triste pero amarga experiencia, conocemos sus intenciones, pero las únicas que quisieran realizarlos cueste a la patria un torrente de sangre—nada importa esto.

Nosotros que amamos a la juventud, que siempre hemos estado de su lado, que luchamos por su perfeccionamiento, sentimos repugnancia por aquellos tres ó cuatro que, por buscar una desdichada celebridad, se han lanzado a que se lanzaran, sin valor para afrontar las consecuencias, al terreno de la política odiada, al maquiavelismo.

Jóvenes universitarios: antes que nada, preparaos, para servir a la patria, por medio del estudio; consultad autores, no os apeguéis demasiado únicamente al texto; vuestras lucas, vuestras ilustraciones os darán prestigio y gloria.

Últimas noticias del cable

Irán contra un Ministro.—Horribles ataques de invasión. El Ministro y el Secretario de la Legación en Francia, son arrestados.—Una empresa colonial.—Más socorros a las víctimas de París.—Exposición de la Argentina.—Un descomulgamiento.—El Perú compra grandes partidas de mulas.—La cuestión de Tacna y Arica se estudia la propuesta que se presentará al Perú.

CHILE

Valparaíso 3.—De la Argentina comunican que el gobierno del Perú ha comprado tres grandes partidas de mulas para presentarse y proseguir su antigua idea de alterar la paz sudamericana. Estaba la tercera ocasión que el Perú adquiere elementos de guerra con empíritos que hace a Europa para atender a sus obras públicas.—El Gobierno de Chile estudia actualmente una propuesta que permitirá oír a la Legación del Perú a fin de arreglar la antigua disputa de Tacna y Arica. En los círculos políticos

se cree sin embargo que el Perú no aceptará la propuesta de paz que se le presenta.

Se ha dispuesto que los cruceros *O'Higgins* y *Esmeralda* partan a Buenos Aires para representar al país en las fiestas del Centenario argentino.

INGLATERRA

Londres 3.—El primer ministro, Asquith, se ha au estado de la ciudad, para evitar el cúmulo de intrigas que siguen a las elecciones generales.

Buenos Aires 3.—Han ocurrido fuertes inundaciones en las provincias de Tucumán y Santiago del Estero. El tráfico ferroviario entre Bella y Loreto se encuentra interrumpido por el estado de destrucción en que ha quedado la línea.

URUGUAY

Montevideo 3.—Ha causado grande sensación en esta ciudad el arresto de varios individuos prominentes de la localidad, entre ellos el hermano del Ministro de lo Interior y el secretario de la Legación de Francia. El arresto se verificó en el Hotel del Parque, donde la Policía los sorprendió en una sala de juego con el cuerpo del delito. Todos ellos fueron más tarde puestos en libertad mediante fianza. Un súbdito inglés y otro suizo han elevado protestas ante sus respectivos cónsules.

BRASIL

Rio Janeiro 3.—Un síndico británico ha propuesto al gobierno echar a bajo el monte de San Antonio para mejorar las condiciones sanitarias de la ciudad.

FRANCIA

París 3.—La municipalidad ha destinado la cantidad de 20.000 francos para socorrer a las víctimas de la inundación ocurrida en París.

ESTADIA

Madrid 3.—El gobierno ha acordado la concurrencia oficial en la próxima Exposición de Bellas Artes de Buenos Aires. La Comisión Receptora la preside el subsecretario de Instrucción y está constituida por los señores Villagras, Ferrand, Muñoz, de Grao, Benítez y Valdequez.

Castellón de la Plana 3.—En una caravana acantonada se desarrollaron tres vagones y un convoy lleno de reclutas con procedencia de Onda. Resultaron muchos de ellos heridos de gravedad y otros tantos caídos.

Barcelona 3.—Los radicales organizaron para el domingo una manifestación de simpatía al Consl inglés, por el triunfo obtenido en las elecciones de su país.

Méjico 3.—El defensor del capitán Moreno alega en favor de su defendido que éste luchó heroicamente en la carga de Tuxtla, y que desde esa fecha se hallaba de tal modo obsesionado que había de considerarse responsable por haber desobedecido la orden superior de que acompañara sus fuerzas que venían en marcha penosa desde Zélan y Nador. A esto hay que añadir los sufrimientos físicos de que adolecía a consecuencia de haber atravesado varios ríos y soportado fuertes huracanes y aguaceros.

DEBEMOS CONCURRIR

En abril próximo debe celebrarse en Montevideo un Congreso Postal y al que concurrirán los representantes de las administraciones postales de América.

Nuestra concurrencia a este Congreso, se impone como una necesidad primordial, desde que en la materia vamos, mal que nos pese, a la cola del país más atrasado de este continente.

Los extranjeros no conciben como puede subsistir una situación semejante: para ellos es un absurdo que sea necesario enviar a Francia una comisión que quiera mandar a Chile, por ejemplo. Y sin embargo esa es la realidad.

Esta vergonzosa situación, no puede ni debe subsistir; y mientras nuestra cancillería se preocupe de celebrar convenciones postales con las demás potencias, nuestra presencia en el Congreso de Montevideo, es indispensable de todo punto.

Como aún faltan más de dos meses para la reunión de ese Congreso, tiempo hay de adherirnos al Congreso Postal que se celebró en Roma; pues

así nuestro representante en Montevideo no se hallará en situación desventajosa respecto de los demás.

Hay actos en la vida de las naciones, como en la de los individuos, en que la presencia no puede excusarse, y asistir a un Congreso Postal, es para nosotros de vital importancia. Que, a lo menos teóricamente, sepamos los usos de países más adelantados.

Y ya que tratamos de Congresos Internacionales, tampoco podemos esquivar nuestra presencia a la Convención Sanitaria que se celebrará este año en Santiago de Chile.

El Ecuador, por lo mismo que su costa tiene fama de insalubre, necesita asistir a las deliberaciones que acerca de sanidad efectúan los otros países y concurrir con su voto a las conclusiones que se adopten, para después llevar a la práctica los acuerdos aprobados.

Fresquecita está a este respecto la actitud del representante de los Estados Unidos, que llegó a amenazarnos con cerrar el puerto de Panamá a las procedencias de Guayaquil, si el estado sanitario continuaba en malas condiciones.

Si existen, pues, todos estos antecedentes, ¿podremos dejar de concurrir a la Convención Sanitaria de Santiago?

Por mucha que sea la penuria de nuestra Arca Fiscal, no debemos quedarnos sin asistir a Congresos de tan vital importancia como los enunciados. De uno y otro Congreso reportaremos tanto beneficio, que bien vale la pena hacer un desembolso para presentarnos a esos torneos.

Pensar de otra manera, es irrogarnos nosotros mismos un insulto y aparecer ante el concierto de los demás países como Nación que no quiere tomar parte en asuntos que tan íntimamente le atañen, sea por desidia, sea por atraso.

Y aquí cuándo?

Con el título de "Higiene social" publica nuestro ilustrado colega EL TIEMPO, de Caracas, un suelto de crónica en el que da cuenta de que por orden superior, ha anotado la policía de aquella capital los nombres de los individuos vagos y sabulistas que constantemente pueblan la plaza Bolívar.

La medida no puede menos que haber sido acogida con un suspiro de alivio y satisfacción por los que viven hostigados por aquellas dos plagas que, en realidad de verdad, no forman más que una sola, como que cada una de ellas es el resultado inmediato de la otra y ambas tienen un origen común. La vagancia y el pecado son algo más que dos hijos de una misma madre: se completan mutuamente y se penetran en la una en el otro; son ramas bifurcadas del tronco de la pereza.

En efecto, no es posible que quien sienta por el trabajo decidida inclinación y busque en esta noble función el único medio de vida, ande en cómoda peregrinación por las calles a la casa de la moneda que la desvergüenza y la majadería con que se pide arrancan al transeúnte, por lo regular ocupado.

Entre nosotros ha adquirido tal cuerpo la plaga de vagos y petardistas, que es casi imposible dar un paso sin toparse de manos a la boca, no ya con uno sino con una legión, que bajo diversas formas y en todos los tonos imaginables entonan la cantilena contra el bolsillo ajeno.

Hay algunos años, eran muy contados los sabulistas y vagos, se les señalaba como una curiosidad. Hoy es incalculable el número.

De nada vale que quien trafique por nuestras calles ande a pasos precipitados ó con cara de pocos a-

migos; siempre se le acercan y cuando se hallan a una distancia que no les permite ponerse al habla con la víctima, la llaman a grandes voces, cual si a otorgarle fueran un gran favor y lo que le interesa es el tiempo y la paciencia.

En veces llegan hasta interrumpir las ocupaciones de los que trabajan para hacerles exigencias imperitinentes. No se avergüenzan de presentarse a un taller, donde todos están afanados en el cumplimiento de sus deberes, a hacer gala de la holgazanería en que viven.

El mal que señalamos adquiere cada día mayores proporciones. Ya no hay en la calle de la ciudad en la que no se encuentren por grupos vagos y petardistas; y si las personas que se dedican a ocupaciones honradas y tienen necesidad de todo su tiempo, no saben qué hacer para librarse de semejante plaga.

Es por ello por lo que, cuando leemos el suelto de crónica que nos ha dado para este artículo, no hemos hecho la pregunta que le sirve de epígrafe. Cebemos que ya es tiempo de que nuestras autoridades de policía tomen cartas en el asunto y apliquen energías medidas, a objeto, si no de estirpar de raíz el mal, cuando menos de disminuirlo en cuanto sea posible. El asunto, como bien dice nuestro colega capitolino, es de higiene social.

Notas

Los escribanos de número y Secretarios de Hacienda deben enviar cada año, por el organo regular, una razón detallada del movimiento judicial de las Oficinas de su dependencia.

Tales informes, serán de utilidad para los interesados y aún para la vindicta pública, pues los mencionados documentos se publicarán en el "Registro Oficial" ó en la "Gaceta Judicial", que edita en la Capital, la Corte Suprema de Justicia de la República.

Se considera asegurada la realización del viaje de exploración de Mr. Robert Scott en busca del polo sur, gracias a que el Gobierno Norteamericano ha prometido contribuir con veinte mil libras esterlinas al objeto de completar las cuarenta mil en que han sido calculados los gastos de esa expedición. Hasta ahora la suscripción popular ha producido un total de once mil libras más ó menos y se contaba ya con doce mil libras más. Esa breve se procederá al balance de tallado de los gastos que requerirá la expedición, la cual se iniciará en julio próximo.

No se duda de que las noticias acerca de la actividad gastada por los exploradores árticos norte-americanos, exploradores que abogaban por una expedición al polo sur, hayan sido el factor que determinó al Gobierno a ayudar con veinte mil libras a la realización de la exploración Scott.

Los oficiales del ejército ruo señores Mathesien y Volchock, compraron dos dirigibles de 1,400 y 2 mil metros

cúbicos de capacidad, respectivamente, con el objeto de realizar en ellos expediciones al polo sur.

Los mencionados oficiales proyectan llevar los dirigibles y sus respectivos hangars en un buque hasta el punto más austral á que permitan llegar los hielos antárticos. Desde ese punto partirán en la jornada final hacia el polo sur geográfico. Se mantendrán en comunicación constante con el buque por medio de aparatos de radiotelegrafía.

Armamento para el Ecuador

Publicamos el siguiente certificado suscrito por Fr. Kuster, Maestro del Taller de Talabarteros, sobre los equipos comprados en Alemania para el ejército ecuatoriano.

"Certifico que las cartucheras, cinturones, portacarpas y portafueros para los fibrios de equinos para el ejército de la firma Suer & Wenderlich Berlín—Blackburg para el Gobierno del Ecuador, son de cueros de la mejor calidad, y exactamente iguales a los exigidos en el Reglamento del Ejército Alemán, que dice lo siguiente:

"El cuero debe ser de vaca ó buey completamente curtido; para la costura debe usarse la corteza de roble, y una pequeña adición de corteza de pino. Las cortaduras del cuero deben tener parejo un color café. Las rayas ocultas ó claras en las cortaduras demuestran la mala corteza, y ese cuero no es aceptable. El cuero no debe estar muy engrasado, y al tocarse no debe ser duro, sino ser blando. Con ésto debe tenerse en consideración la resistencia del cuero de las diferentes clases.

Las cicatrices del cuero deben ser bruñidas y libres de pelos, como también de daflos, como roturas, heridas y cortadas. También no debe mostrarse la parte interna del cuero ninguna herida ó daño".

Además certifico que todos los objetos de esta entrega han sido fabricados conforme el Reglamento del ejército alemán.

Blankenburg—Berlín, 9 de Diciembre 1910.—[F. Kuster, Maestro del Taller de Talabarteros]

Horrible desgracia en el Ferrocarril del Sur

El Comandante José M. Bucheli se cae del tren en una quebrada

El viernes 28, á las 3 de la tarde, en momentos que el tren N° 4 de pasajeros, salía de la estación de Mocha en viaje á Riobamba, se cayó de la plataforma de uno de los coches, el comandante Sr. José M. Bucheli, que venía de Quito en viaje á Loja á desempeñar el cargo de Fiscal militar de la 4a Zona.

Desde que el tren salió de Quito, el oficial Zumaeta de la policía ambulante, y varios pasajeros, trataron de impedir que el comandante Bucheli, que venía algo ebrio, saliera de los coches y le hicieran notar el peligro que corría, al venir en las plataformas.

Al llegar al sitio indicado, y en un momento de distracción de parte de quienes lo cubrían, salió de la plataforma, con tal mala suerte que perdió el equilibrio cayendo en una quebrada, por felicidad poco profunda y de tierra muy arenosa.

El conductor señor Protector hizo parar el tren inmediatamente y después de grandes esfuerzos de parte del señor Benigno Alvarez, administrador ambulante de correos, de oficial de la policía ambulante y de varios pasajeros, fue llevado ca-

GRAN HOTEL PARIS

GUAYAQUIL

El mejor de la ciudad.—Departamentos especiales para familias

ASEO, COMODIDAD Y PRONTITUD

Los pasajeros que avisen con anticipación su llegada, por telégrafo ó correo, encontrarán en el muelle un empleado á su disposición.

Monclus & Co. 868—v. 30

Octubre 1°

PASCAS DE NAVIDAD Y AÑO NUEVO. Ofrece Pardo, en su acreditado almacén, á su numerosa clientela y al público en general, un completo surtido de los siguientes artículos: Joyería fina arte moderno, Relojería, Óptica, Pianos, bastones, juegos de cubiertos, adornos para Salones y comedores, estatuas eléctricas etc., etc.

Los precios, como siempre, son tan reducidos que no admite competencia.

QUITO—VENEZUELA Y SUCRE.

Agosto 13.—843.—v. N.

PAHA

CIGARRILLOS PROGRESO - Colaboración higiénica a vapor

Gran HOTEL Continental

CARRERA VENEZUELA.—CALLE DEL CORREO

El mejor en su género, no sólo de la Capital sino de toda la República. Departamentos elegantes con todo el confort venido de Europa. Se recomienda por su excelente servicio y sus espaciosos comedores. Se sirve toda clase de viandas y tiene dos cocineros: uno español y otro francés. Licores de toda clase y de los más finos que existen en plaza. Se atiende a toda clase de pedidos y se satisface a las mayores exigencias.

Precios al alcance de todas las fortunas

APARTADO DE CORREO, N° 234.—TELÉFONO N° 77.—DIRECCIÓN TELEGRÁFICA Y CORREO HOTEL CONTINENTAL

Diciembre 1°

914.—A. 30

La Casa Americana

GUAYAQUIL Y QUITO

Cueros frescos y secos

Pagamos siempre los mejores precios.

ANDEAN TRADING Co.

Marzo 24

672—v. N.

FABRICA NACIONAL DE CALZADO

COMPANÍA ANÓNIMA

CAPITAL \$ 100.000

Montada con la mejor maquinaria del sistema GOODYEAR para hacer calzado de cerco. Emplea en sus trabajos materiales de superior calidad y está en capacidad de despachar los pedidos que se le hagan de calzado para niños, jóvenes y hombres.

Ventas al contado y descuentos liberales en las compras por mayor. Para informes ocurrase al suscriptor. Por la Fábrica Nacional de calzado.

Quito, Enero 24

M. PADRON, GERENTE.

22—v. 3 m.

THE AMERICAN Y COMPANY

Agencia General de licores extranjeros de las principales y más acreditadas fábricas de Europa; precios los mismos que en Guayaquil.—Cervezas distintas marcas, Cognacs, Champagne, Lolumbia y Conservas etc. etc.

AL POR MAYOR Y MENOR VENDE

Humberto Palacios D.

Carrera Guayaquil Plaza del Teatro letras B y C

Quito, enero 29 31—v. N.

CÓLICO, COLAMBRES, COLERA, POR MATA-DOLOR

Disenteria, Diarrea, Quemaduras, Mordeduras y Picaduras todos prontamente aliviados

PERRY DAVIS' PAIN-EXPELLER

HIERRO QUEVENNE Cura la ANEMIA

Curación de la ANEMIA, CLOROSIS, NEURALGIA, MIGRAÑA, etc.

Es el más activo y poderoso, el único medicamento que produce el efecto deseado en los casos de anemia.

Señal al Vendedor con el sello de la "Union des Pharmaciens" - 14, rue de Valenciennes, París.

GRATIS

COMO PRIMA y durante 60 días y más de esta fecha, la Sociedad Anónima de Retratos, hará a cada autor y abogado de esta periodista un retrato artístico de su gran valor, acabado alifia dipintado, tamaño 40x50 centímetros **ABSOLUTAMENTE POR NADA** - son tal que el destinatario de ese hermoso retrato recomienda la Sociedad Anónima a sus parientes y amigos. - Regámen de escribir su nombre y dirección al Departamento de Fotografía y Artística por el correo, solo si está en el señor Tanguerrey Director, 24, rue de Hambourg, París (Francia). - Su fotografía le será devuelta ligada con el gran retrato.

NIL FRANCOS seran pagados a V° si la Sociedad

EL DIABETES es radicalmente curado en poco tiempo por el VINO URANIADO PESQUI

que hace disminuir el grano por día el AZUCAR DIABETICO

EL VINO URANIADO PESQUI es la fuerza y vigor; calma la sed e impide los accidentes: Gangrena, Antrax, etc.

Venta al por mayor: PESQUI en Barcelona y en todas farmacias

¡ Papa I. I. !

Cupón a desoatar y adjuntarlo con su Retrato.

A. TANGUERREY, Director

si exámine al coche, donde se le presentaran los más eficaces cuidados. La cara la tiene horriblemente lesionada, el labio inferior completamente destruido.

El conductor señor W. Protector le guio las ruedas, dinero y equitación que traía, y se las entregó en Huigra, lugar en donde quedó ya un poco mejorado.

Bueno sería que el Sr. Intendente de la policía ambulante, ordenara a sus subalternos que viajan en el tren, que estando éste en camino prohibieran a los pasajeros que se salgan fuera de los coches, porque es un grave peligro y se ahorraran desgracias como la que lamentamos hoy.—Corresponsal

Un compatriota

INFORME DEL CONSUL DE PARIS

Consulado General del Ecuador en Francia.—Paris, diciembre 28 de 1909.—582.—Señor Ministro:—Teago la honra de comunicarle a usted que el alumno becado señor Luis Gabriel Tuñón me ha presentado los dos certificados que a continuación copio:—1.º—Facultad de ciencias.—Universidad de París.—Paris Noviembre 29 de 1909.—E. Infancia secretario de la Facultad de Ciencias de la Universidad de París, certifica que el señor Luis Gabriel Tuñón, nacido el 11 de diciembre de 1882 en Quito (Ecuador), está matriculado en la Facultad por el año de 1909 a 1910, en vista de preparar los cursos de estudios superiores de Astronomía y Matemáticas Generales.—El secretario.—(firmado) E. Guillet.—(aquí el sello de la Universidad de París).

2.º—Observatorio de París.—E. Infancia, Director del Observatorio de París, oficial de la Legión de Honor, certifica que el señor Tuñón, de Quito (Ecuador), sigue con asiduidad, en calidad de "stagiaire" a título de extranjero, desde el 16 de noviembre de 1909, los trabajos prácticos de Astronomía en los servicios del meridiano y del cenit (firmado) E. Baud.—Paris, diciembre 6 de 1909 (aquí el sello de Observatorio de París).

Por las copias arriba transcritas, usted podrá notar, una vez más, señor Ministro, los progresos constantes que hace el alumno becado señor Luis G. Tuñón, y en lo ha obtenido sucesivamente en un año de tiempo muy corto los títulos de sus estudios. El hecho sólo de haber sido admitido a seguir los trabajos prácticos de Observatorio, favor que se concede únicamente a los estudiantes de élite, constituye la mejor prueba de su consagración al estudio.

Aprovecho de esta nueva oportunidad para suscribirme de usted, señor Ministro, con el sentimiento de la más alta consideración, muy obediente y S. S.

El Canciller del Consulado General del Ecuador, Encargado del Despacho

MAS NOTICIAS DEL CABLE

NICARAGUA
San Juan del Sur 3.—E. Gobierno.—Con un gran destacamento provisto de artillería en el puente Pinalva, río Tipitipán, a fin de impedir el avance de las fuerzas de Chemorro sobre la ciudad de Managua, en el caso que éste consiguiera abrirse camino por sobre las columnas del Gobierno que en la actualidad, lo tienen rodeado. Circula el rumor de que el General Estrada se ha separado de la revolución.

CHILE
Valparaiso 3.—La Cámara de Diputados aprobó la moción sometiendo la reclamación Aloop, al arbitraje del rey Eduardo 7°.

ESPAÑA
Madrid 3.—El señor Duque de Loraño dio una gran conferencia a la Aterco con el fin de armonizar las buenas relaciones de la raza española, antes de que cumplan su centenario todas las repúblicas Hispano Americanas; el local estaba atestado, distinguiéndose entre la concurrencia a multitud de señoras.

En Las Palmas, con la obediencia que la caracteriza, y en medio de los aplausos de a multitud, expuso que era necesario hacer frente a las luchas de la raza y envechar el dominio de la Patria por medio de la intelectualidad y el arte, que es indispensable la unión de España con sus hijas, que ahora que se sienten grand e y fuertes vienen a olvidar su amor a la madre. Iniciaron el intercambio de la intelectualidad enviando fuerzas vivas que fomenten la enseñanza y extensión del castellano y el vínculo de la lengua será suficiente para mantener en unión perdurable. Estas palabras causaron grande impresión entre los presentes y fueron fuertemente aplaudidas. —Actualmente se hacen preparativos para rendirle homenaje al héroe de Cádiz a quien se le regalara un sable de honor y un bastón de mando adquiridos por suscripción. Se proyecta ordenar que venga el escudador Alfonso XII, para efectuar la colocación del estandarte en la corbeta San Fernando;

A esta fiesta se piensan adherirse los elementos civiles. —El fuerte temporal ha hecho regresar para el puerto al buque escuela Nau tillos. —Monreal.—A los 80 años de edad falleció el Senador George Drummond Presidente del Banco Azucarero de Montreal.

RUMANIA
Criştianţa 3.—Un gran temporal ha azotado la costa noroeste de Noruega habiendo naufragado numerosas embarcaciones pesadotas y perecido 50 personas.

INGLATERRA
Londres 3.—En los círculos políticos se asegura que ni Asquith ni Grey, formarán parte del nuevo Gobierno.

—Ocurrió una gran explosión en una mina resultando 33 muertos y 14 personas más, entre paraderos se ignora.

ESTADOS UNIDOS
Washington 3.—El explorador Peary ha propuesto a la sociedad nacional geográfica una expedición antártica americana que partiría en la primavera.

FRANCIA
Paris 3.—Se dice que Bignon, se encuentra moribundo. —Paris.—Mr.—John Burns, estudia la fundación de un departamento y expone haber encontrado las cosas mejor de lo que él cree.—anteriormente Se nos comunica de Samalia Madanallah que varias expediciones de saqueadores han atacado las tribus del valle nogal matando 5 indígenas y robándose los sumos en mellos y buena cantidad de comestibles.

RUSIA
San Petersburgo 3.—La epidemia del cólera se considera como terminada; sin embargo desde agosto del año 1908 hasta la fecha, han ocurrido 36.694 casos y 6.667 defunciones, los médicos previenen que la epidemia volverá a presentarse en la primavera.

AUSTRIA
Viena 3.—Se ha comunicado que el Gobierno búgaro califica de pura invención las noticias publicadas de tirantéz de relaciones Turquia y Bulgaria y que ambos países se preparan para la guerra; el Gobierno búgaro manifiesta por el contrario, que próximamente concluirá el tratado comercial y consecuencia del acercamiento de relaciones entre ambos países.

ALEMANIA
Berlín.—El Kaiser se ha dirigido al Presidente Faliere presentándole su condonación por las naufragaciones de Paris y adjudiándole 20.000 marcos para el Comi é de Socorros.

Instituciones bancarias

UNA SOLICITUD

Señor General Presidente de la República.—Los infrascriptos vecinos, y propietarios de la provincia de El Oro, teniendo en cuenta que las instituciones bancarias de crédito hipotecario tal cual se hallan establecidas en el país, en lugar de servir de factores importantes para el progreso de la República, para el bienestar económico y desarrollo floreciente de la provincia, están basadas de la riqueza pública, son una vana amenaza para el progreso y desarrollo, una constante amenaza para la propiedad asediada siempre por el más odioso de los tributos. Porque es preciso señor, que sepa, que el peor de los males que puede llegarle a un pueblo, como el nuestro, laborioso, trabajador y honrado, es verse obligado al extremo de entrar en transacción con los bancos de los bancos de crédito de nuestro país. Estas instituciones, a fin G. neral, van más allá del límite que puede imaginarse, de lo racional y justo. Las casas de préstamos, que cobran más réditos y a las que se miran con más odio y desdén, por la obra son un paso de ser agrado y de ser medio por ciento. Pero los bancos de crédito, como sociedades anónimas a quienes la Nación y el Gobierno favorecen y les prestan todo apoyo, cobran el tres por ciento mensual a todo agricultor que una necesidad urgente de dinero lo ha llevado a la temeridad de entregarse maniatado a las escandalosas exigencias de una despiadada acción. Y a la agria en esta misma provincia hemos contemplado con dolor, la suya, la última miseria que se han visto conducidos por las temelidades y a grocerías del Banco, muchas familias honrosas que antes vivían felices y rodeadas, sino de riquezas de un cómodo bienestar y de buena salud, ni a su A. todo aquel que no tiene que arguirlas en la lucha por la existencia. Y, para ellos, los mayores males, para evitarlos la culpa, la indigencia por nuestra familia, la mendicidad para nuestros hijos, es que, recurrimos a vos, señor General Presidente, pidiéndoles, háganle venir capitales extrañeros, que más liberales que los del país, nos ayuden a sacudirnos de este yugo escandaloso, que hemos soportado largos años y que rápidamente nos lleva ahora a la más triste bancarrota, a la última miseria. Cual de los agricultores que haya recurrido al Banco en demanda de un préstamo de dinero, no se halla en situación más ó menos desesperada. ¿Cuál no será el error, acercarse la miseria a grandes pa'

nos a las puertas de su hogar?—Y esta situación desesperante es tristísima señor General Presidente. Ver en pocas horas, desaparecer una fortuna entera, acumulada durante largos años de creos trabajos y al influjo del sudor honrado, es bien doloroso señor, es inconcebible, y no fácilmente puede conformarse el agricultor a tamaño sacrificio. Por eso es, que, repetimos, recurrimos a vos señor, para que nuestro sufrimiento y nuestra justicia, no valen y salve a todo un pueblo de la ruina que preparamos, haciendo venir capitales extranjeros que, cobrando un interés moderado, el seis por ciento anual por ejemplo, nos saque de la angustiosa situación que atravesamos, y venga por lógica consecuencia para una gran porción de escenararios, una era de paz, de bienestar y felicidad.—Señor General Presidente.—Machala, julio 1° de 1909.—J. A. Serrano.—Manuel Molina.—Eladio Aráuz.—J. Eduardo Mora.—Luis A. Ochoa.—N. Romero G.—Gerardo Pacheco B.—J. B. Medina.—Eduardo Aráuz.—J. H. Serrano.—Francisco E. Morán.—Jacinto Quevedo.—J. H. Aráuz.—Juan G. Maldonado.—Luis Correa S.—M. Cruz Marillo.—F. Arcenio Correa.—Sergio Barreteta.—Román Serrano.—Julian Quinde.—José L. Serrano.—Emilio J. Caverdaper.—Manuel Riosio.—Francisco Torres M.—Manuel Rosales—J. Y. Franco.—J. Aristides Mite.—Y. Mosquera.—José A. Chérrez.—J. Romero C.—Antonio Monroy.—José Manuel Vivar.—Eloy Velastegui.—Tomás Anaya.—Esteban Andrade.—Rafael Flores A.—Rafael Flores.—Manuel Zaric.—Anselmo Aguilera.—Ignacio Rivera.—Pedro F. Arias.—Manuel S. González.—Juan J. Cabañilla.—A. García.—Julio B. Molina.—L. Lavayén.—M. A. Balazero.—Daniel Muñoz Quevedo.—Pedro Navarrete.—J. Antonio Balazero.—B. R. Molina.—L. F. Valdivieso Alba.—E. Valdivieso.—M. Ramirez.—L. Pinto.—M.—Filiberto Castro R.—Este van J. Aguilera.—Manuel L. Molina Ch.

El canal de Panamá

Amenazado por el río Chagres.—Paralización temporal de las obras e ingentes pérdidas.—No se inaugurará el canal en 1915.

De Panamá.—"The Star" y "The Herald" refiriéndose a las recientes inundaciones a lo largo de la línea del canal interoceánico, dicen que aquellas han causado una grave interrupción general de los trabajos de construcción del canal y que significan el punto de que estos trabajos de precisión tiempo y de grandes sumas de dinero.

A pesar de los heredidos esfuerzos, gastados por los ingenieros norteamericanos a cargo de la realización de las obras, continúan los diarios olinantes, siguen presentándose los graves accidentes de todos los años pasados, que constituyen una seria amenaza para la grande empresa, demandando inevitable para permitir una solución satisfactoria.

En la última ocasión las aguas pasaron por sobre todas las barreras que se habían construido para contenerlas en detención de cauce. Esas aguas inundaron los trabajos sobre los cuantos arrojaron cientos de miles de yardas cúbicas de tierra, arena y letreros, dicen que aquellas han causado una grave interrupción general de los trabajos de construcción del canal y que significan el punto de que estos trabajos de precisión tiempo y de grandes sumas de dinero.

EL DIABETES es radicalmente curado en poco tiempo por el VINO URANIADO PESQUI

que hace disminuir el grano por día el AZUCAR DIABETICO

EL VINO URANIADO PESQUI es la fuerza y vigor; calma la sed e impide los accidentes: Gangrena, Antrax, etc.

Venta al por mayor: PESQUI en Barcelona y en todas farmacias

Cigarrillo Progreso su papel especial no admite competencia

Propietarios!!

Queréis tener bien cubiertas vuestras casas? Pues comprad el alamado

"TECHADO PAROID"

que venden á precios más bajos que los anteriores, los únicos agentes para el Ecuador.

Zevallos & Ycaza

¡CUIDAOS de las IMITACIONES!

Guayaquil, Julio 21 de 1909.

823-v. 6 m.

The Quito electric Light and Power Co.
ha trasladado sus oficinas á la Carrera de Bolivia N° 29 frente á la Gobernación.

Y RECUERDA A LOS PENSIONISTAS DE LUZ.

Que los pagos deben hacerlos anticipadamente, hasta el 10 de cada mes, en la oficina Central, y que, al no hacerlo así, se les cortará la corriente, sin mas aviso, de conformidad con el contrato que firmaron;

Advierte que cualquier contrabando de luz, ya sea tomando luz sin tener el contrato respectivo, aumentando focos, ó sustituyendo unos por otros, sera perseguido en conformidad con las leyes, y también se suspenderá la luz;

No se hace ninguna instalación, pequeña ó grande, si su valor no ha sido pagado anticipadamente.

Las ventas de toda clase de materiales se hacen únicamente al contado.

HOTEL GUAYAQUIL

Es el preferido por el notable número de las personas de seriedad y distinción que visitan este puerto, sin duda porque la corrección de su servicio, la cameralísima limpieza de sus habitaciones, su imborrable comida á la francesa, y sus costosas instalaciones de electricidad y tela de alambre para preservar á los viajeros de las picaduras de los mosquitos, procurándose al mismo tiempo ventilación y confort, le han proporcionado la justa reputación de Hotel de primera clase, y por consiguiente, de único en su género en esta ciudad.

Departamento independiente con baño y W. C. para familia y agentes viajeros.

Desde que se construyó este Hotel, no ha ocurrido en él un sólo caso de fiebre amarilla ni de bubónica.

Martín Artieda.

Guayaquil, Junio 28 de 1909

797-v. 6 m.

DESEA USTED FUMAR BUENOS CIGARRILLOS DE HEBRA?

PUES pida usted la marca **FULL SPEED** de la acreditada fábrica de cigarrillos **El Progreso.**
Julio 1° 677-v. 30

Cuestión de Vitalidad.

La vejez no es cuestión de años sino de vitalidad. Existen jóvenes de sesenta años y ancianos de cincuenta. ¿Y de dónde procede la fuerza vital? ¿Cómo conservarla? La fuerza vital depende del alimento; el alimento tiene, pero no nutre al no se digiere. Cuando el alimento se agria y corrompe en el estómago, cuando produce gases, opresión, dolor, nerviosidad, etc., se neutraliza su valor nutritivo y gradualmente disminuye la vitalidad hasta que ocurre el decaimiento senil. Por eso vemos hombres y mujeres de cuarenta ó cincuenta años que representan sesenta. Las

Pastillas del Dr. Richards

curan el estómago sin gastar, sea el paciente joven ó viejo. Se elaboran para eso y para nada más que eso. El que usa las Pastillas del Dr. Richards da al estómago enfermo menos trabajo y á todo el organismo más nutrición. Con esa nutrición viene la fuerza, la vitalidad. Mientras exista esa nutrición no habrá "jóvenes viejos." Pequeñitas en reposo, son las Pastillas del Dr. Richards gigantescas en acción.

Pésese Vd. antes y después de tomarlas.

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NUBIA YORK, N. Y.



Italia en el Ecuador

Acompañado por nuestro amigo el señor Angel T. Barrera tuvimos ayer el agrado de recibir en nuestra sala de recepción, la visita del señor Enrique Calcegnoli, caballero italiano que viene á Quito con el objeto de recoger impresiones propias y cuanto dato le sea posible conseguir respecto del Ecuador, para publicar su obra titulada "Italia en el Ecuador" que será presentada en las exposiciones de Turin y Roma, que se celebraran en el año próximo con motivo del quinquagésimo aniversario de la unidad italiana.

Su obra publicada ya en Italia en el Perú y adornada con vistosas y bien seleccionadas ilustraciones, es un trabajo completo de arte y del verdadero espíritu de propaganda.

El señor Calcegnoli presentará en su obra á la colonia italiana residente entre nosotros, en su desarrollo actual, y las riquezas de nuestro suelo en aplicación de las leyes que rigen el comercio de inmigración.

El crey, como nosotros, que la propaganda de un país en el exterior es de tal importancia, como la seclame de un comerciante para acreditar su mercancía.

Su propaganda siempre permanente, hemos ignorados y cargado á costas una reputación poco envidiable; pero generalmente, se cree al Ecuador un país donde no se puede vivir por el calor, por las vivoras, por las enfermedades y por las revoluciones, y el extranjero que sólo establece de nosotros no tiene ni piensa venir jamás, y si alguna vez llega á nuestras costas es baido por la casualidad, mas no por de su propio.

Con placer sabemos que la Municipalidad del Guayas y la colonia italiana de Guayaquil han ofrecido al señor Calcegnoli su apoyo para la realización de sus nobles fines, y abrigamos la esperanza de que aquí, el supremo Gobierno y todos en general sabrán también apoyarlo á fin de que su idea sea una realidad.

Recordemos que la colonia ecuatoriana ni al Ecuador estuvieron presentes en la exposición italiana de 1906, y que esa abstención pudo haberlos causado alguna de la falta de beneficios que recibieron las otras naciones.

En los climas cálidos, el PAIN-KILLER, es de suma utilidad. Los cólicos, calambres, diarrea y semejantes dolencias ceden fácilmente á su acción. Dejar una coquearadita en agua caliente.

Rehuse los substitutos, no hay más que un PAIN-KILLER, el de PERRY DAVIS.

ECOS SOCIALES

Enfermos:

De cuidado sigue la señora Francisca Aguirre de Martínez.

—En el mismo estado agónico sigue el señor doctor Aparicio Ortega.

—Ha mejorado el señor J. Pompeyo Sánchez.

—Sigue en el mismo estado el señor doctor Alberto Correa.

—Ha caído enfermo el señor Cónsul de Colombia, General Sergio Pérez.

—Sigue enferma la señora del señor Comandante don Moisés Echabique, Educador de Gobierno.

—Alguna mejoría ha experimentado el señor don Jenaro F. García, Gobernador de Oriente.

Viajeros:

Por el tren de ayer, llegaron los siguientes señores:

Carlos Rivadeneira, J. Romero Cordeiro, Comandante don Samuel Franco y Manuel Ordóñez.

En el mismo tren salieron esta mañana los señores:

Gabriel García A., Arnaldo Barahona, doctor Manuel Montalvo General Francisco Hipólito Mucayo, y Joaquín Mancheno.

—Procedente del Sur llegó ayer el señor General Manuel Antonio Franco.

Obituo:

Ayer dejó de existir la niña Ana María, hija del señor E. Ferré Monte y Olimpia Reme de Ferré.

—Enviamos á sus deudos la nota de nuestra condolencia.

—También dejó de existir el señor José Rueda, honrado comerciante de esta Capital.

Calendario del TIEMPO PARA 1910

Prolija y correctamente editado en nuestros talleres en papel especial para que dure el año, ofrecemos al público á los precios siguientes:

- Ejemplar..... \$ 0.05
- Docena..... " 0.40
- Gruesa..... " 4.00

Se atenderá de preferencia con empaque seguro y envío rápido, como siempre, á los pedidos que nos hagan de provincias.

El Administrador.

CRONICA

Enuncia

En el Cuerpo de Policía existe una mujer que, desde antaño, ejerce el repugnante agio entre todos los individuos pertenecientes á esa institución. Conocáramos el dato al señor Intendente, quien, estamos seguros, no ha de tener conocimiento del negocio que se hace entre los individuos de su dependencia; pues, de otra suerte, tiempo hace que le habría castigado de raíz.

La debate

La carrera Guayaquil, especialmente la parte correspondiente á San Blas y la Alameda, fue anteaer teatro de escenas carnavalescas repugnantes. Una multitud inmensa de jóvenes, al parecer bien aparatos y cultos, se creyeron con la libertad de jugar carnaval á la moda antigua, esto es, con cascabeles, polvos y otras sustancias y sin tener tener para nada en cuenta el Decreto publicado al respecto, hace pocos días, por la Intendencia de Policía; decreto, según el cual, el juego queda reducido á serpientes y dados en papel picado. Placientemente los jugadores supieron cumplir con su deber, pero á costa de no pocos esfuerzos desplegados por esos buenos agentes del orden que, al fin y al cabo, cargaron con no pocos á la fuerza. Entendemos que el señor Comandante de turno, habiendo aplicado á los contraventores la pena señalada en el decreto anteriormente aludido, pues de otra suerte sería hasta irrisorio y sin efecto alguno la acción de la Intendencia de Policía que, como autoridad culta, sabe que el carnaval tal como se lo juega entre nosotros, tiene mucho de salvaje.

Contraventores

José Chico, por embriaguez y algazarras; Francisco Escobar, para la averiguación de diez sacos de propiedad del señor José Petroni; y Santos Tabango, y Rosario Velasco, por embriaguez y pederastia.

Uno de tantos

Un gendarme sin numeración fue llevado esta mañana á la Policía, ¿sabeis por qué? Pues por andar en completo estado embriaguez y jugando carnaval.

Alarmante

La manteca que se usaba en un artículo de tal valor, que á ningún precio se lo halla en la plaza del mercado. Mas, no es que haya desaparecido por completo esa sustancia ni que se haya extinguido la raza de los marranos que los hay hasta en algunas casas centrales de Quito; lo que pasa es que los manteceros, estos, los vendedores de manteca no quieren introducirla por no sujetarse á venderla al precio de treinta y cinco centavos libra que les parece muy reducido. Esto no obstante debe la Policía Municipal retirar la orden que á este respecto tiene dada y que tan del agrado como en beneficio del público resultó.

Nada se ha hecho

Hace días pedimos al señor Presidente del Municipio que se dignara visitar ese fragmento de casa que queda contiguo á la del señor Eliseo Montiel, Jefe de San Roque, en la carrera Bolívar pero hasta ahora nada se ha hecho para ordenar, SÓLO PAMA ORDENAR al respectivo propietario que aquello no puede continuar en ese estado que clama á grito herido contra el ornato, y que procure dar otro aspecto al fronspicio de esa propiedad.

Enfermos

Esperamos ser atendidos.

La feria

El contratista del parque de la Independencia, previendo de no sabemos qué, no quiere mismo concluir la pavimentación de las callejuelas exteriores de dicho parque, por más insinuaciones que le ha hecho la prensa capitulina. Y de aquí que seguirá tan tardadísimo hasta aquí, si el Municipio procede con esa lenidad y á los punibles y jergoneros y dándole á inferir burlas de un empresario ó contratistas cualquiera.

Mala nueva

Nos han asegurado personas muy entendidas en materia que el palacio Municipal, por su mala construcción, está de un momento á otro en peligro de irse al suelo; pues, ya por tres veces que se ha caído al suelo la pesada mano de la ventana central del mencionado palacio.

Que se diviertan

En celebración de la fiesta de carnaval, los vecinos de la parroquia de Tambillo han organizado un famoso desafío de pelota con varios individuos de los pueblos vecinos.

Asérgase

Asérgase que habrá apuestas de consideración, que alcanzaran una respetable cantidad.

Indicación

Una cuadrilla de peones de la municipalidad, al mando de don sobrestante, se ocupa actualmente en reparar el empedrado de la carrera Guayaquil, en la parte conocida con el nombre del Comercio B.ijo. Bueno sería que el Municipio destinara á otras tantas cuadrillas para las principales calles de la ciudad que se han puesto intratables.

Aluvión

Por segunda vez se destapó anoche una parte de la acera de la carrera Bolívar intrascrita con la Garza Siveron, convirtiéndose á todas las calles contiguas en caudalesos ríos, que

imposibilitaban el paso de los transeuntes, hasta el extremo de tener que cruzarlos. Y el encargado de reparar el daño, hasta ahora no se da cuenta de lo ocurrido.

Otra Indicación

Pues que se está desmantelando á muchísimas casas del barrio de San Blas, bueno sería que se haga lo propio con las del barrio de San Roque donde se asegura haberse presentado algunos casos de fiebre y viruela.

Movimiento de vapores

Llegó á Guayaquil, el Panamá, el 8; del sur; el Arica, el 9 del norte; el Loa, el 12 del norte; el Manabí, el 12, caletero; el Tucapel, el 15, del sur.

Salen: el Ecuador, el 5, para el Norte; el Panamá, el 8, para el sur; el Loa, el 12, para el sur; el Arica, el 15, Panamá; el Tucapel, el 15, para el sur; el Manabí, el 16, caletero.

Nómina

En cumplimiento á la circular que dirigió el Ministerio de Instrucción Pública á todos los establecimientos de la Intendencia, primer año de la república, el señor Nelson Mateos, Director del Liceo Nacional de Guayaquil, ha enviado la nómina de los alumnos que, por cuenta del erario nacional, se educan en el mencionado establecimiento. En la nómina constan veinte alumnos becados por el gobierno.

A mil quinientos catorce sacos ochocientos cincuenta y siete el producto de aforo de paquetes postales, durante la segunda quincena del próximo pasado, cantidad que ha sido distribuida como sigue:

Estado del Ecuador,..... \$ 350.59

Comercial y Arica,..... " 284.96

Tesorería de Hacienda,..... " 878.59

De actualidad

La mayor parte de los contraventores que han caído en la reja, son por haber infringido el decreto último de la Intendencia, en virtud del cual, en virtud del cual se permite el juego de carnaval con dices, serpentina y confites. Mas, como no todos han querido ceñirse á tan reducido programa, resulta que los calabozos de Policía se han llenado y también los bolsillos del señor Colector de multas.

Un suceso

La señorita Feliza Ruiz, profesora de Teleggrafía en el Instituto Normal de señoritas de esta Capital insiste en la absoluta necesidad de que se les provea á las alumnas de ese plantel de los útiles necesarios para el aprendizaje de Teleggrafía, pues de otro modo, dice la mentada señorita, no sólo perderán lastimosamente el tiempo, sino que puede estar más en el justo la petición de la señorita Ruiz, creemos que el Ministerio respectivo debe despacharla cuanto antes favorablemente.

Para los devotos

Hoy termina el jubileo de cuarenta horas en el templo de la Concepción de Jesús, y mañana empieza en el de los Sagrados Corazones.

Ah, cocheros!

El gremio de cocheros pasajero la Capital como el mejor organizado, pero en la práctica sucede que no hay por gente que los tales antiguos. Si no se despidan un coche, sin atropellar al alguno por descuido, ni al perjudicar al empresario, si no abusan de algún sentido cileste, fatan á sus compromisos, se emborachan y caen en la reja.

Bito es el gremio, y de hoy en adelante vamos á ser profijos en denunciarlos. Conviene, por lo mismo, que no se crea que procedemos de ligeros.

Mal sitio

En la segunda entrada de la carrera Chimboraço hay unos escombros de casa, entre los que reisa el mayor desaseo y vivea gente de tan mala conducta que tienen espantado todo el vecindario. Conviene, por lo mismo, que la Junta de Sanidad haga una visita á ese mal sitio y el Municipio se resuelva á hacer alguna vez efectiva la disposición de una de las ordenanzas vigentes, en virtud de la cual tienen multa y prisión no sólo las personas que se dedican á la vida aludida sino también los que la sostienen.

La Casa Municipal

Ayer se constituyeron en la Casa Municipal, con el objeto de inspeccionar los trabajos efectuados por don Raúl María Pereira y el estado en que se halla por efecto de la mala dirección del mismo, los señores Procurador de Justicia, Arquitecto Municipal, el doctor Arcadio Domínguez, defensor del Fisco, el doctor Manuel E. Becerra, asesor en el asunto, el escribano Mejías y los peitos nombrados por cada parte.

No tenemos más formadores del resultado de la inspección; pues ellos los daremos á conocer con vista del informe de los técnicos; pero, por los datos que se nos han suministrado, sabemos que la Casa Municipal, cuya elección se confió en un momento de olfación al improvisado arquitecto Raúl María Pereira, que en ella se halla en condiciones favorables, al extremo de que personas entendidas creen que puede irse al suelo el rato menos pensado.

Mala nueva

La estación lluviosa actual ha traído muchas epidemias que tienen á no pocos en cama.

Los prevalecidos

La Policía va á resultar imponente para impedir que el pueblo se entretenga,

